

MAPA CONCEPTUAL

DESARROLLO HUMANO

LIC. BAYRON IRAM VIDALS CAMPOSECO

PRESENTA LA ALUMNA:

Geni Azereth García López

GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:

6to. Cuatrimestre “B” Lic. En Enfermería

Frontera Comalapa, Chiapas.

23 de mayo del 2020.

EL DESARROLLO HUMANO EN LA PSICOLOGIA

Desarrollo humano en México

Es

El campo del desarrollo humano se ocupa de los cambios psicológicos y físicos que se producen en las personas a lo largo de su ontogénesis o ciclo vital y que tienen una cierta relación con la edad.

Estudio del ciclo vital

es interdisciplinario, psicología, psiquiatría, sociología, antropología, biología, genética, ciencia familiar, educación, historia y medicina.

Dominios del desarrollo:

- Desarrollo físico:
- Desarrollo cognoscitivo:
- Desarrollo psicosocial:

Etapas de la vida

- Prenatal (Concepción hasta el parto)
- Primeros pasos (0-3 años)
- Primera infancia (3-6 años)
- Infancia intermedia (6-12 años)

Postulados del hombre en el humanismo

La psicología humanista es mucho más un movimiento que una escuela, y si consideramos el conceptualmente amplio grupo de los autores humanístico-existenciales es, aún más que un movimiento, el reflejo de una actitud sobre el ser humano y el conocimiento.

La autorrealización

La autorrealización consiste, básicamente, en —un impulso natural a actualizar, mantener y mejorar el desarrollo y vida del organismo viviente

Existencia y Libertad

dicha existencia dota al hombre de libertad para establecer sus metas al tiempo que lo vuelve responsable de cada una de sus elecciones, Todo hombre sugiere Martínez 1999, tiene clara conciencia de sí mismo como ser libre.

Contexto Humano.

La persona es más que la suma de sus partes

Perspectiva holística

Etimológicamente el holismo representa la práctica del todo o de la integralidad.

Modelo Bio-Psico-Social.

En 1977 Engel postuló la necesidad de un modelo holístico —que él llamó biopsicosocial— como respuesta a otro modelo, el biomédico, dominante en las sociedades industrializadas,

La cultura como vínculo de unión entre las personas (Somos seres sociales).

Las representaciones culturales como el arte, la literatura, el lenguaje y la religión, junto con los valores y creencias de una comunidad, forman su esencia y se manifiestan a través del estilo de vida de quienes pertenecen a ella.

La persona es libre y capaz de elegir

a voluntad es la tendencia o inclinación hacia los bienes presentados por la inteligencia, es decir que para que la voluntad se sienta atraída es necesario primero tener una mínima idea del objeto, luego la inteligencia lo presenta como bien para ser amado, elegido o rechazado

El fenómeno de la libertad

- La libertad como proceso de liberación social y personal
- La libertad como propiedad de voluntad
- La libertad y la vivencia de la libertad

Tipos de Libertad

- Exterior
- Interior
- Libertad de ejercicio
- Libertad de especificación

El ser humano tiende a la trascendencia.

El sentido más inmediato y elemental de la voz trascendencia se refiere a una metáfora espacial. Trascender (de trans, más allá, y scando, escalar) significa pasar de un ámbito a otro, atravesando el límite que los separa.

Trascender significa la acción de «sobresalir», de pasar de «dentro» a «fuera» de un determinado ámbito, superando su limitación o clausura.

- Adolescencia (12-20 años)
- Edad Adulta temprana (20-40 años)
- Edad Adulta intermedia (40-65 años)
- Edad Adulta tardía (65- años en adelante)

El ser humano se interrelaciona nunca deja de hacerlo y es parte de su desarrollo personal auto motivante.

Los determinismos

Denominaremos determinismos a todas aquellas doctrinas que en definitiva niegan la libertad

Tipos

- Determinismo científico
- Determinismo fisiológico
- Determinismo social
- Determinismo psicológico
- Determinismo teológico

La pobreza

La pobreza es una negación de las oportunidades y las opciones básicas para el desarrollo humano, así como la ausencia de determinadas capacidades elementales para realizarse. La pobreza es la no correspondencia entre necesidades y satisfactores.

El Sentido de la Vida.

es la "búsqueda del sentido", una necesidad fundamental del ser humano que no decrece ni desaparece nunca.

Historia y estado de la discusión.

Antes de hablar del desarrollo humano en México, se tiene que entender el panorama general del término. El grado de avance de un país, no constituye una condición suficiente. En otras palabras, se acepta la idea de que crecimiento y desarrollo son conceptos relacionados, pero distintos.

IDH México

México se ubica en el lugar 77 de 188 naciones en, pese al avance de desarrollo en el mundo, aún hay contextos de bajo crecimiento

El desarrollo humano en la actualidad

Considerando las influencias biológicas y las culturales, la psicología del desarrollo (Aplicada a cualquier área y enfoque profesional), como toda disciplina aplicada, tiene como objetivos describir, explicar e intervenir sobre los cambios (En relación con el entorno).